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DIOSDADO CABELLO RONDÓN: AMAZONAS TIENE LA EMOCIÓN, 
LA FUERZA, EL EMPUJE Y LA ENTREGA DEL PUEBLO. ¡QUÉ 

HERMOSO ACTO!
El Primer Vicepresidente del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV),  Diosdado Cabello, 
durante el acto de Juramentación de los equipos de base del Psuv, indicó que Venezuela se enfrenta 
al imperio más poderoso de todos los tiempos y la mejor manera de derrotarlo es trabajar unidos en 
un solo bloque, sin permitir que divida a las fuerzas revolucionarias.

“Nosotros nos estamos enfrentando al imperio más poderoso de todos los tiempos; con problemas, 
sí, pero los vamos a superar y la manera más fácil de superarlos es estar todos unidos en un solo 
bloque, que nada ni nadie sea capaz de dividirnos ni de atentar contra la unidad de la fuerza 
revolucionaria. No contaban con un pueblo que no se ha rendido ni se rendirá jamás. Hoy nosotros 
seguimos siendo libres, seguimos en pleno ejercicio de la independencia y soberanía”, afirmo.

Venezuela no se mete en los asuntos internos de otros países, pero no aceptamos que nadie se 
meta en los asuntos internos de nuestro país. Así debe ser el respeto entre los pueblos.

“Les voy a dar una recomendación a los jefes y equipos de calle, comunidad y UBCh; si ustedes son 
jefes hay que trabajar para ser líderes; tomen las decisiones en asambleas, que sea la calle la que 
siga tomando las decisiones y los militantes.

Cuidado que alguien se hace propaganda, este es un proceso interno que requiere máxima disciplina, 
unidad y conciencia. No hay grupitos, el único grupo es el grupo de Chávez”
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Le he dado la vuelta a casi toda Venezuela, y me perdonan el resto de los estados, pero ningún acto 
de los que he hecho tiene la emoción, la fuerza, el empuje, la entrega del pueblo de Amazonas ¡qué 
hermoso acto!, dijo Diosdado.

El Primer Vicepresidente del Psuv agradeció al pueblo de Amazonas por su lealtad a la Revolución 
Bolivariana, y por mantenerse firme ante los momentos duros que se vivieron en Venezuela, producto 
del bloqueo económico contra el pueblo y la manipulación promovida por sectores de la derecha. 

“Desde que entre aquí sentí la fuerza de un pueblo que siempre dice presente, de un pueblo que 
no se ha dejado manipular, la fuerza de un pueblo que ha pesar de todas las circunstancias no se 
rinde, que resiste, renace, vence y que triunfa, el pueblo de Amazonas”
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El Primer Vicepresidente del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) Diosdado Cabello 
juramento a las lideresas y lideres  de las bases del Psuv.

La Plaza Monumental Román Eduardo Sandía, se desbordó de fervor revolucionario de los hijos e 
hijas de Chávez, provenientes de los 23 municipios de la entidad, que llenos de convicción prestaron 
juramento para siempre ser leales con su pueblo.

Jefes de las Unidades de Batallas Bolivar Chávez, jefes de comunidad y jefes de calle, juraron 
lealtad, lucha batalla y victoria permanente.

La tarea es construir una Patria Pujante haciendo gobierno de calle y de comunidad junto al 
gobernador Jehyson Guzmán, alcaldes y demás instituciones de gobierno.

Durante su discurso Diosdado expresó que el acto estaba impregnado de calor humano y cariño de 
los merideños.

Manifestó el Primer Vicepresidente del Psuv que Mérida tiene en el PSUV una fuerza motriz y es 
desde sus bases que se debe ejercer el Poder Popular que impulsó el Comandante Chávez y hoy 
continúa el presidente Nicolás Maduro, siempre al servicio del pueblo que los eligió.

Construir victorias es otro papel que deben ejercer, y deben asumir el liderazgo sirviendo a su vecino, 
a su comunidad y a su UBCh, dando fuerza a todas las organizaciones comunitarias y sociales.

DIOSDADO CABELLO EN MÉRIDA: EL PUEBLO DE MÉRIDA PRESTÓ 
JURAMENTO PARA SIEMPRE SER LEALES CON LA PATRIA



BOLETÍN N° 322 ELABORADO POR LA SECRETARIA EJECUTIVA DE LA PRESIDENCIA DEL PSUV 8

"Jefes de calle, comunidad y UBCh, esta historia debemos escribirla nosotros. Vayan 
anotando cada una de las tareas que ustedes vayan cumpliendo, de las asambleas de 
los problemas que hubiesen, para nosotros buscar la manera de ayudar".

DIOSDADO CABELLO RONDÓN

Con alegría y patriotismo las fuerzas revolucionarias del estado Bolivariano de Cojedes se 
concentraron en el gimnasio de baloncesto «José Miguel Pandares» de la ciudad de San Carlos, en 
una gran concentración para el acto de juramentación y abanderamiento de las nuevas estructuras 
de base del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) en la entidad.

El acto fue liderado por el primer vicepresidente de la tolda roja, Diosdado Cabello Rondón, 
acompañado de nuestra hermana Iris Varela, Enlace y Jefa Política en el estado Cojedes, quienes 
fueron recibidos por el amor de todo un pueblo y la alegría que caracteriza a los revolucionarios.

Diosdado Cabello durante su participación expresó que: “Cojedes renace al socialismo y a la 
Revolución, aquí nosotros nos levantamos, vamos a la conquista de la victoria para recuperar 
Cojedes, aquí nadie se rinde. Los señores que ganaron las elecciones en Cojedes lo que hacen es 
quejarse.

Durante la juramentación, orientó a la militancia a convertirse en líderes de calle, comunidad y 
UBCh, detallando que eso se logra con trabajo para seguir avanzando.

DIOSDADO CABELLO EN COJEDES: HAY QUE DEJAR A UN 
LADO LA DIVISIÓN, DEBEMOS MARCHAR UNIDOS POR LA 

REVOLUCIÓN BOLIVARIANA
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“Hay que dejar a un lado la división, es una de la principales tareas de las Jefas y Jefes de Calle, 
Comunidad y UBCH, deben marchar unidos por la Revolución Bolivariana; reúnan a su gente y 
pregúntale ¿Qué pasó?..  Ustedes saben quién es quién su comunidad, ver qué se está haciendo 
mal para no repetirlo”, aseveró Cabello.

Iris Varela: esta juramentación representa un compromiso con la patria

Iris Varela, Enlace estadal del PSUV, expresó a los Cojedeños, que esta juramentación representa 
un compromiso con la patria, y ante esto cada miembro de las estructuras debe intentar ser como 
Chávez.

“Aquí en el estado Cojedes como en todo el país, hemos visto los actos de juramentación que reflejan 
la esperanza de la patria… Nosotros tenemos un compromiso, de ser como Chávez o intentar ser 
como Chávez”, indicó.

Destacó que los revolucionarios deben estar unidos en todas las situaciones que se presenten, ya 
que la división lleva a perder espacios de importancia para la reivindicación del pueblo.

“¿Qué nos pasó aquí?, que estábamos divididos, pero Cojedes es un estado revolucionario. Aquí 
están los revolucionarios y las revolucionarias, Cojedes es un estado que sigue siendo Chavista”, 
aseguró.

Concluyó asegurando que los espacios políticos del estado, serán recuperados democráticamente 
en próximos eventos electorales, “Aquí la Revolución Bolivariana va a retomar los espacios de todas 
las alcaldías y va a retomar los espacios de la gobernación”.
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Durante la masiva concentración del pueblo para la juramentación de las estructuras de base en el 
estado Guárico, junto al Gobernador del estado José Vásquez, el Primer Vicepresidente del Partido 
Socialista Unido de Venezuela, Diosdado Cabello destacó el compromiso y la responsabilidad de 
cada uno de los militantes del Psuv con el amor y trabajo por la Patria.

“Yo amo al PSUV, ser militante del partido requiere sin excepción, llevar una carga de amor por lo 
que estamos haciendo. Todos estamos aquí de corazón y a este partido hay que amarlo, porque es 
parte de lo que nos dejó el Comandante Chávez. La historia venezolana ha demostrado el talante 
luchador, resistencia y victoria del pueblo, quienes desde hace más de 200 años, continúan 
defendiendo su dignidad ante el imperialismo. Hemos encontrado a un pueblo que no se rinde, 
cargado de esperanza, que entendió y entiende perfectamente el proceso que está viviendo 
Venezuela. Nosotros hace 200 años enfrentamos al imperio español y nuestros mártires los echaron 
de aquí”, expresó Diosdado Cabello.

“En la actualidad, Venezuela libra su batalla contra el mismo imperio, pero que ahora utiliza las 
sanciones y bloqueo para apoderarse de las riquezas de los pueblos y causar temor en el pueblo. 
Hoy día la batalla que estamos dando es contra el imperialismo norteamericano, que es el imperio 
más poderoso de todos los tiempos; que no solo usa bombas, misiles, drones, usa otros mecanismos 
como el bloqueo y las sanciones”, indico el Primer Vicepresidente del Psuv Diosdado Cabello.

DIOSDADO CABELLO RONDÓN EN GUÁRICO: “YO AMO AL PSUV, 
SERMILITANTE DEL PARTIDO REQUIERE SIN EXCEPCIÓN, 
LLEVAR UNA CARGA DE AMOR POR LO QUE ESTAMOS 

HACIENDO POR LA PATRIA Y EL PUEBLO”
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José Vásquez: La unidad debe estar por encima de todo para seguir consolidando la Revolución

El gobernador José Manuel Vásquez, afirmó que “la unidad debe estar por encima de todo, la unidad 
en el trabajo, la unidad en cada espacio, para seguir consolidando la Revolución Bolivariana”. Así 
lo indicó a la inmensa cantidad de hombres y mujeres que abarrotaron e incluso muchos quedaron 
afuera durante el acto de juramentación de las nuevas estructuras de base del Psuv, aseguró que 
las nuevas estructuras de bases deben estar comprometidas y seguir trabajando en unidad para 
seguir defendiendo la Patria y el legado del Comandante Eterno, Hugo Chávez.

El Gobernador de la Patria Guariqueña precisó que todos los líderes comprometidos con el Psuv 
deberán trabajar por la unidad con conciencia, trabajar por la unidad de equipos, no dejarnos llevar 
por las bajas pasiones, no hacernos llamar unitarios solo por los intereses individuales o grupales. 
La elección de las bases del PSUV dio como resultado la unificación de la estructura y un mayor 
compromiso para la defensa de la Revolución Bolivariana”.

Finalmente, resaltó que a pesar de las circunstancias difíciles producto de las injustas medidas 
coercitivas, impuestas por el imperialismo, Guárico ha logrado un desarrollo económico del 150%.
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DIRECCIÓN NACIONAL DEL PSUV: EL SÁBADO  12 
DE NOVIEMBRE, VAMOS EN UNIDAD, ALEGRÍA, 
COMPAÑERISMO Y COMPROMISO CHAVISTA A 
LA RENOVACIÓN DE LOS EQUIPOS POLÍTICOS 

ESTADALES, MUNICIPALES Y PARROQUIALES.

CHÁVEZ VIVE!!!

SÁBADO 12 DE NOVIEMBRE

Organizar, Unir, Sumar
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El Primer Vicepresidente del Partido Socialista Unido de Venezuela, Diosdado Cabello indicó que 
la elección de los Equipos Parroquiales, Municipales y Estadales, debe ser un proceso limpio, que 
nazca de la conciencia de las bases de la tolda roja.

“El 12 de noviembre las UBCh se reúnen y postulan a aquellas personas, compañeros y compañeras 
que van a ejercer a partir de ese momento, los equipos políticos de parroquias, municipales y 
estadales, esto debe ser un proceso, como fueron los anteriores, un proceso limpio, no debe haber 
campaña electoral. Donde se promueva un candidato o candidata, un nombre o varios nombres 
corre el riesgo de quedar inhabilitado para ese proceso”.

Quienes incurran en una conducta errónea,  de irrespeto a los principios del partido, no están 
entendiendo la esencia de estos procesos de elección popular, que pretenden tomar en cuenta la 
opinión real del pueblo y apremiar el trabajo del militante verdaderamente comprometido con la 
defensa de la Revolución Bolivariana.

En este proceso, las bases deben expresarse libremente, sin presión de ningún tipo, sin listas, sin líneas, 
sin acomodo, sin repartición de partes, debe ser un proceso que nazca de la conciencia de las bases.

Diosdado Cabello dejó claro que queda prohibida la propaganda.

12 DE NOVIEMBRE LAS UBCH SE REÚNEN Y POSTULAN PARA LOS 
EQUIPOS POLÍTICOS DE PARROQUIAS, MUNICIPALES Y ESTADALES
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1. Buenas noches como están a todos y todas.
2. Saludamos a todos y todas en Venezuela en su programa Con El Mazo Dando.
3. Buenas noches a la Patria Bolivariana, a los amigos del sur.
4. Saludo a los hermanos de la patria grande
5. Saludamos a todos y todas
6. Gracias a todos los que nos ven. 
7. Se mueve la dinámica política en el mundo.
8. Gano Lula.
9. Después de tantas difamaciones, inventos, acusaciones, inventos, Lula sobrevivió.
10. Estaba Lula siendo enterrado en vida.
11. Los grandes medios se prestaron para destruir a Lula.

INSTRUCCIONES Y LINEAMIENTOS DEL COMPATRIOTA 
DIOSDADO CABELLO RONDÓN, PRIMER VICEPRESIDENTE 
DEL PSUV, HÉROE DEL 4F Y DEFENSOR DE LA PATRIA 
DE QUIEN SEA, COMO SEA Y DONDE SEA, DURANTE EL 
PROGRAMA “CON EL MAZO DANDO” DEL 02.11.2022. 
#PatriaGrandeDePaz se consolidan espacios para La Paz de los Pueblos, poco a poco los pueblos han ido recuperando 
el terreno arrebatado por el imperialismo y sus aliados regionales, es la la voz de nuestros mártires, es la voz de la re-
beldía, unidos Nosotros Venceremos!!

DIOSDADO CABELLO RONDÓN
PRIMER VICEPRESIDENTE DEL PSUV

DEFENSOR DE LA PATRIA DE QUIEN SEA, COMO SEA Y DONDE SEA
HÉROE DEL 4F

CON LAS 3R.NETS, EL 1x10 DEL BUEN GOBIERNO Y CON NUESTRO CONDUCTOR DE VICTORIAS EL COMANDANTE PRE-
SIDENTE DEFENSOR DE LA PATRIA Y LA PAZ NICOLÁS MADURO MOROS HAREMOS IRREVERSIBLE LA REVOLUCIÓN 
BOLIVARIANA

FIDEL ERNESTO VÁSQUEZ
Secretario Ejecutivo De La Presidencia

A MODO DE RESUMEN
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12. De ahí viene Lula.
13. Ahora se dan cuentas los supuestos analistas que Brasil esta dividida.
14. Antes no lo decían.
15. Son analistas de pacotilla.
16. No será fácil en Brasil.
17. Actualmente gobierna el fascismo en Brasil.
18. Esos mismos analistas dicen que Bolsonaro consolido la economía.
19. No es cierto.
20. Es propaganda, aparatos de propaganda.
21. Los pueblos han demostrado una capacidad de resistencia impresionante.
22. Las amenazas que han sufrido lo han resistido.
23. No extraña que en tos dos meses que restan para que entregue el fascista Bolsonaro invente  
 y promueva manifestaciones y caos para no entregar.
24. Deseamos a Lula lo mejor.
25. Lejos quedara la amenaza de invasión desde Brasil a Venezuela que promovió Bolsonaro.
26. Estaba acordado que el 23 de febrero de 2019 ejecutarían una agresión militar utilizando el  
 territorio fronterizo brasileño
27. Los generales de Brasil se opusieron.
28. No es fácil la tarea para Lula.
29. Lo que ocurrió en Brasil es ejemplarizante. 
30. Le deseamos al Pueblo brasileño y al presidente Lula lo mejor.
31. El fascismo quedo ahí sembrado.
32. Igual al presidente Petro la situación no es fácil.
33. Podemos pensar en una paz para la región, una paz prolongada que nos ayude a todos, que  
 los pueblos sigan su curso. Se acaba el injerencismo en esta parte
34. Nos alegramos y respiramos con optimismo porque pensamos en paz para la región y los  
 pueblos.
35. Se consolidan los espacios de paz para nuestros pueblos.
36. Se acabe el injerencismo imperial contra nuestros pueblos.
37. Poco a poco los pueblos han ido recuperando el terreno arrebatado por el imperialismo y sus  
 aliados regionales
38. (Omitimos los comentarios sobre las sardinitas de La Guaira, que pena con ese Señor)
39. Nosotros como nación libre y soberana no nos metemos con nadie, no nos entrometemos  
 en asuntos internos de ningún país, somos amantes de la paz.
40. Nuestra bandera es la Paz.
41. No atacamos a nadie ni los perseguimos.
42. Tampoco tenemos Bases Militares en ningún país.
43. No tenemos tropas atacando pueblos.
44. Nosotros no  lanzamos bombas generando guerra porque nos gusta la paz.
45. El terrorismo es malo venga de donde venga.
46. Esta semana conmemoramos el 81 Aniversario del natalicio del cantor del Pueblo Venezolano  
 Ali Primera.
47. Ali Primera ha sido un referente para todos nosotros.
48. Alì es una fuerza con su sola palabra, canción y acción.
49. Alí Primera fue un compañero que vivió hasta sus últimos días con una sola línea: la moral,  
 la honestidad, la ética.
50. El Rector Márquez es un empleado de Capriles.
51. Márquez es un actor de la oposición en el CNE.
52. Está actuando mal y queda muy mal parado.
53. El chavismo está listo cuando el CNE indique cuando son las elecciones, quizá la oposición  
 no lo está y por eso Enrique Márquez tiene esa lloradera. 
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54. Yo soy un actor político, puedo decir lo que quiera, pero usted no, porque representa un  
 organismo colegiado.
55. A Brasil Bolsonaro la dejó en manos de los delincuentes y corruptos, como a Petro que  
 deberá arrastrar todo el legado delincuencial de Duque, Santos, Uribe y Pastrana.
56. El triunfo de Petro y Lula dan un sano equilibrio a la región.
57. Cada quien dentro de su particularidad y de acuerdo a sus leyes, hace lo que corresponde. 
58. Nosotros tenemos una propuesta, un modelo distinto. 
59. Los esfuerzos que hicieron ambos presidentes Lula y Chávez por unir América Latina, cada  
 quien con sus particularidades. 
60. Nosotros jamás y nunca le hemos pedido a otro país que sea como Venezuela
61. Lo que sí es cierto es que con el triunfo de Lula, equilibrio
62. Un sano equilibrio.
63. Hoy en el programa Con El Mazo Dando están héroes del 27N.
64. Ellos arriesgaron su vida.
65. Todos estos compañeros son unos valientes y la Patria se los reconoce.
66. Ustedes cumplieron con la Patria y con este Pueblo en un momento donde el sentido común  
 indicaba recogerse.
67. Eso se llama en el argot revolucionario ser audaces.
68. La audacia es un valor de un revolucionario, como lo es la consecuencia revolucionaria y la  
 lealtad.
69. Un revolucionario, una revolucionario da su vida por la patria, que es lo único que tiene.
70. Expusieron su vida en momentos que era difícil hacerlo.
71. La audacia es un valor de un revolucionario. 
72. Un revolucionario sin audacia no se atreve a nada.
73. A estos soldados de la Patria se le hace un reconocimiento a su valor y su entrega.
74. Cuando uno cree en lo que está haciendo, cuando uno está convencido de lo que está  
 haciendo, no importa más nada.
75. Cuando uno hace las cosas que le gusta casi siempre las hace bien.
76. Ninguno de nosotros tenía una ambición.
77. La patria lo agradecerá siempre.
78. Lula un personaje mundial con su grandeza era un peligro para el imperialismo.
79. Por eso querían destruirlo.
80.  No pudieron por la grandeza de Lula.
81. Debemos siempre hacer un esfuerzo por la unión de nuestros pueblos.
82. Entre ayudándonos entre todos.
83. Separados nos buscan destrozar.
84. Los pueblos han demostrado una capacidad de resistencia impresionante y a pesar de los  
 ataques contra el resto de la población que no piensa como ellos, como la extrema derecha,  
 tienen aparatos para hacer bulla y decir que se violan los derechos humanos.
85. El Pueblo de Venezuela ha resistido y superado las diversas acciones ilegales y agresivas del  
 imperio estadounidense y la derecha nacional e internacional, gracias a su alto nivel de  
 consciencia.
86. Este Pueblo ha aguantado mucho.
87. Yo respeto mucho a los Pueblos del mundo, de otros países, pero lo que nosotros hemos  
 aguantado en Venezuela es porque se trata de un Pueblo demasiado, demasiado consciente.
88. Esa resistencia y lucha obedece a que el Pueblo venezolano está muy claro del rol que le toca  
 jugar.
89. Allá aquellos que se fueron de Venezuela, a vivir en otros países.
90. Unidos no podrán con nosotros.
91. Podemos pensar en una paz para la región, una paz prolongada que nos ayude a todos, que  
 los pueblos sigan su curso. 
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92. Se acaba el injerencismo en esta parte del mundo.
93. Nosotros hemos estado recorriendo el país por instrucciones del Presidente Nicolás Maduro  
 para  juramentar nuestro liderazgo de las estructuras de base.
94. Las Jefas y Jefes de calle, Comunidad y UBCH han estado siendo juramentados en jornadas  
 hermosas y unidas.
95. Esta semana continuamos en el proceso de juramentación.
96. El próximo 12 de noviembre estaremos en el proceso de asambleas a nivel nacional para el  
 proceso de postulación para los equipos políticos de parroquia, Municipio y Estadal.
97. Lo diré de manera clara: Está prohibido todo tipo de propaganda de promoción personal o a  
 otra persona.
98. Seremos en esto muy severos y revisaremos caso a caso.
99. La oposición y sus peleas y odios siguen.
100. A propósito de las peleas de la oposición, hay cosas que yo no puedo decir aquí, pero mi tesis  
 que no hay elecciones primarias va consolidándose.
101.  Ya esos dirigentes de la oposición  se están decantando y quedan tres para el consenso. 
102. Yo se los nombres, pero no voy a decir nada.
103. Dígame cuando se pongan a echarse los cuentos entre ellos.
104. Se llaman corruptos unos a otros.
105.  Y cada uno se hace el que no hizo nada sino fue el otro.
106. Pero así mismo cada uno quiere ser candidato y quiere que el otro decline a su favor.
107. Eso no va a suceder.
108. No van jamás a ponerse de acuerdo porque los mueve el ego y los negocios.
109. Para ellos la candidatura es un negocio.
110. Patricia Poleo dice que Carlos del Veccio es un ladrón y tiene razón.
111. Se robaron la plata.
112. Todo se lo robaron.
113. Por eso ellos desconfían uno del otro porque todos se comportaron igual robando. 
114.  Las divisiones que tienen ellos es completa.
115. Alguien puede pensar en su sano juicio que después de tanta peleas, insultos y acusaciones  
 entre los dirigentes de la oposición, pueden ponerse de acuerdo en materia candidatural.
116. Ellos han rotos los códigos de ética y de odio.
117. Esa conducta es la que ellos quieren transferir a Venezuela.
118. A eso es que ha jugado la derecha.
119. Por eso el impulso para que se fueran del país las personas.
120. Lo cierto es que al señorito Capriles le salieron contendores en su partido.
121. El se creía que era suya la candidatura porque es hijo de papi y mami.
122. Ojala la oposición se deslastre de esa conducta.
123. Estamos terminando.
124. Llegamos a la hora de terminar.
125. Y alerta todos que cuando los convoquemos a Caracas todos a caracas.
126. Un gran abrazo, Dios me los bendiga.
127. Cuídense mucho

“Pedimos a Dios que nos de unidad que del resto nos encargamos nosotros”.
 DIOSDADO CABELLO RONDÓN
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PRESIDENTE GUSTAVO PETRO SE REÚNE CON EL PRESIDENTE 
NICOLÁS MADURO EN EL PALACIO DE MIRAFLORES Y 
NUESTRAS NACIONES SUSCRIBEN DECLARACIÓN CONJUNTA 

PARA FORTALECER LA INTEGRACIÓN

Con la firma de una Declaración Conjunta, los presidentes de Venezuela, Nicolás Maduro, y de 
Colombia, Gustavo Petro, sellan una “jornada fructífera, intensa y extensa” que profundiza la 
integración bilateral en el contexto de una agenda positiva de cooperación.

“Hemos conversado diversos temas de la cooperación bilateral entre Colombia y Venezuela, dos 
países que tenemos una marca en la historia para la hermandad y el entendimiento”, enfatizó el 
Jefe de Estado, Nicolás Maduro, desde el salón Ayacucho del Palacio de Miraflores, ubicado en 
Caracas.

Al recalcar que Colombia y Venezuela coinciden “en un destino común” que convoca a los gobiernos 
–en la diversidad de pensamientos- a trabajar por el bienestar compartido, detalló que el diálogo 
abordó la actualidad de las alianzas comerciales y económicas, así como áreas vinculadas a la paz, 
seguridad fronteriza y temas de interés multilateral.

En este sentido, el Presidente Nicolás Maduro reiteró que el primer encuentro con el Presidente 
Gustavo Petro “es verdaderamente auspicioso, con buenos resultados” y que augura “buenas 
noticias para ambas poblaciones” en lo que resta del año 2022.

“Seguramente iremos encaminando -del 2023 en adelante- los pasos de integración y fortalecimiento 
de las relaciones entre nuestros pueblos, nuestros gobiernos y nuestros dos países”, subrayó.

Bajo esta premisa, el presidente venezolano reafirmó a su homólogo colombiano que “usted siempre 
será muy bienvenido a la Patria de Bolívar, a nuestra hermosa Patria”.
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PRESIDENTE NICOLÁS MADURO SOSTUVO CONVERSACIÓN 
CON LULA DA SILVA PARA RETOMAR AGENDA BINACIONAL

Ambos presidentes, adelantaron la buena perspectiva para la regularización de las relaciones entre 
ambos países y el trabajo en conjunto.

En ese sentido, el Compañero Presidente Nicolás Maduro, aprovechó la oportunidad para felicitar 
a Lula da Silva por su victoria este 30 de octubre. Asimismo, su par brasileño, envió un gran abrazo 
al pueblo de Venezuela.

Cabe recalcar, con la victoria del candidato del Partido de los Trabajadores, se inicia la segunda ola 
progresista en América Latina y El Caribe.

Lula da Silva ganó la presidencia de Brasil con más del 50,85 por ciento de los votos frente al 49,15 
por ciento del fascista Jair Bolsonaro. Para esta jornada electoral fueron convocados más de 156 
millones de brasileños, quienes pudieron acudir a los 472 mil 75 centros abiertos en cinco mil 570 
ciudades del país.

Durante el discurso, Lula expreso: “intentaron enterrarme vivo y aquí estoy para gobernar este 
país en una situación muy difícil, pero sé que con la ayuda del pueblo volvamos a vivir de manera 
armoniosa”.

Aseveró que esto no es una victoria para él, tampoco para el Partido de los Trabajadores, ni para los 
partidos que lo apoyaron en campaña: “Es la victoria de un inmenso movimiento democrático que 
se formó, por encima de los partidos políticos, los intereses personales y las ideologías, para que la 
democracia saliera victoriosa”.

Con la llegada de Lula da Silva a la presidencia de Brasil, en Latinoamérica y El Caribe, se 
fortalecerá la integración entre los pueblos y la consolidación de un nuevo modelo de gobernanza 
y descolonización.
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DIPUTADO DIOMAR RUEDAS: ASAMBLEA NACIONAL AFIANZA 
AGENDA DE COOPERACIÓN CON COLOMBIA

Los diputados de la Asamblea Nacional (AN) adelantan una agenda de trabajo para afianzar la 
cooperación con la República de Colombia, ante la reanudación de relaciones diplomáticas entre 
ambas naciones, informó el diputado del estado Táchira, Diomar Ruedas.

Las declaraciones fueron ofrecidas durante su participación en el programa Al Aire, que transmite 
Venezolana de Televisión donde afirmó que “desde la AN se hizo un acercamiento por lo que hay 
que afianzar esa amistad, con el parlamento colombiano».

Destacó que hay que llegar a acuerdo para unificar criterios en las relaciones comerciales, porque 
la economía venezolana fue golpeada por las sanciones.

De igual forma, indicó que los avances en la relación con Colombia, es el reconocimiento del gobierno 
colombiano  “desde Colombia se planificaban los ataques contra Venezuela, ya es una avance que 
el presidente Gustavo Petro pida sentarse con el presidente Nicolás Maduro y lo reconozca, es 
un avance el tema de Monómeros, eso no se da de la noche a la mañana, tenemos siete años en 
receso, que nos han estado golpeando”.
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MENSAJE DEL PARTIDO SOCIALISTA UNIDO DE VENEZUELA 
EN OCASIÓN DE CONMEMORARSE EL 81 ANIVERSARIO DEL 
NATALICIO DEL CANTOR DEL PUEBLO VENEZOLANO Y DE 

TODOS LOS PUEBLOS LIBRES Y SOBERANOS ALI PRIMERA

“El canto profundo, auténtico y eterno de Alí Primera, hoy es conciencia de un Pueblo que defiende 
su derecho a ser libre y feliz. La voz poderosa, y el mensaje del Cantor del Pueblo, nos sacude y 
alienta a seguir el camino de lucha por la Patria”

NICOLÁS MADURO MOROS
COMANDANTE PRESIDENTE CONDUCTOR DE VICTORIAS

“Alí cumple años todos los días porque anda en el pueblo, sus canciones hoy siguen levantando la 
moral del pueblo revolucionario, siguen siendo un lanzazo en la oligarquía y en la burguesía que 
han dominado esta patria durante muchísimos años y que hoy sueña con volver, sus canciones 
suenan hoy contra ese imperialismo voraz, destructor que se cree dueños del mundo, suenan con 
fuerza las canciones de Alí por la lucha de los campesinos, de los estudiantes, de los trabajadores , 
de la mujer y de los jóvenes… el arte musical de Alí Primera, también son un remedio para el alma, 
un bálsamo, una medicina para el alma, nos llenan de fuerza, uno siente y vive sus canciones y 
unidos Nosotros Venceremos!!!”

DIOSDADO CABELLO RONDÓN
PRIMER VICEPRESIDENTE DEL PSUV

El verbo encendido y moral de nuestro Comandante HUGO CHÁVEZ rinde honores al cantor del 
pueblo venezolano ALÍ PRIMERA, de quien afirma con claridad: “Alí Primera era profeta y cantor, 
anunciaba con su guitarra y con su voz lo que aquí iba, inevitablemente, a ocurrir (…) Sus canciones 
no cayeron en tierra seca, cayeron en tierra mojada, abonada, para la siembra generosa que aquí 
brotó (…) ¡Aquí está Alí Primera en nosotros hoy vivo! ¡Más vivo que nunca! ¡Aquí está Bolívar hoy en 
nosotros! Más vivo que nunca”

El Partido Socialista Unido de Venezuela PSUV se une a la conmemoración de todo el pueblo 
venezolano, y de los pueblos de América Latina que sueñan y trabajan incansablemente por un 
futuro mejor, por el 81° aniversario del Padre Cantor del Pueblo ALÍ PRIMERA, quien nació en la 
Ciudad de Coro, Estado falcón, el 31 de octubre de 1941.
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Su canto heroico y perdurable en la memoria de las luchas populares, lo erige como el principal 
estandarte del canto popular y revolucionario de nuestra patria, expresada en cada letra de 
sus canciones que elevan la conciencia histórica de nuestro pueblo en sus 500 años de lucha 
anticolonial, bolivariana y antiimperialista.

Su legado revolucionario y de amor a su patria no sólo enorgullece a su natal Estado Falcón, que 
tanto inspiró su canto enardecido y de amor a su pueblo, sino que hoy sigue inspirando las batallas 
de los venezolanos y venezolanas para avanzar por las anchas alamedas hacia el camino de la 
libertad definitiva.

Los y las militantes de la causa humana, de la lucha por la libertad e independencia de los pueblos, 
desde el Partido Socialista Unido de Venezuela PSUV, hemos enarbolado el canto de ALÍ PRIMERA 
cuyas letras vivas y vigentes han inspirado a la Revolución Bolivariana como esencia de nuestro 
accionar político y el objetivo de construir una patria socialista, libre, independiente y democrática 
donde reinen la igualdad y la justicia social establecidas y practicadas como esencia bolivariana del 
proyecto que defendemos. 

El canto de ALÍ PRIMERA al Padre Libertador SIMÓN BOLÍVAR sigue retumbando como lucha 
permanente de un pueblo heroico que ha resistido, combatido y derrotado cada agresión de los 
enemigos de la paz y la felicidad de la Patria, con la inspiración bolivariana de su poesía hecha 
canción: “Dicen que viene a caballo, pero trae en la gualdrapa, un arsenal de caricias, para sembrar 
en la Patria. La Patria es una mujer y él regresó para amarla, contra los que se desvelan, tan sólo 
por disfrutarla y en vez de darle caricias, lo que hacen es manosearla, Vámonos pa' allá”.

Al conmemorar este 81° aniversario de su Natalicio, nos unimos desde el PSUV a las palabras del 
Presidente de la República Bolivariana de Venezuela NICOLÁS MADURO MOROS: “El canto profundo, 
auténtico y eterno de Alí Primera, hoy es conciencia de un Pueblo que defiende su derecho a ser 
libre y feliz. La voz poderosa, y el mensaje del Cantor del Pueblo, nos sacude y alienta a seguir el 
camino de lucha por la Patria.”

ALÍ PRIMERA VIVE EN EL PUEBLO
HASTA LA VICTORIA SIEMPRE!

NOSOTROS VENCEREMOS!!!

Dirección Nacional del Partido Socialista Unido de Venezuela, a los treinta y un días de octubre de 
2022, a 23 años de la  Revolución Bolivariana, 20 de la unión Cívico-Militar y año 30 del 4F del 
rescate de la Dignidad Nacional.

DIOSDADO CABELLO RONDÓN
PRIMER VICEPRESIDENTE 

PARTIDO SOCIALISTA UNIDO DE VENEZUELA
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GOBERNADOR VÍCTOR CLARK EN LOS 81 AÑOS DE LA VIDA 
Y OBRA DE ALÍ PRIMERA: “YIYO, CELEBRAMOS TU VIDA Y LA 

FUERZA PODEROSA DE TU CANTO”

Al son del Canto Popular el pueblo falconiano realizó la tradicional Bajada de Alí, expresando entre 
cantos y consignas la vigencia del pensamiento de lucha social de este insigne venezolano, raíz 
sabía del fruto de la Revolución Bolivariana.

Desde el más profundo orgullo de la falconía, fue celebrado los 81 años de la vida y obra de Alí 
Primera junto al pueblo que se unió a la marcha encabezada por el gobernador y jefe político Victor 
Clark, desde el monumento erigido en su honor en el sector Caujarao del municipio Miranda.
“Yiyo, celebramos tu vida y la fuerza poderosa de tu canto, cada vez más necesaria para seguir 
sumando corazones, venciendo madrigueras y sanando la vieja herida de la Patria con el tierno 
beso de nuestro pueblo.” Expresó el gobernador Victor Clark.

El Cantor del Pueblo sigue vivo en el corazón, en el pensamiento y en la conciencia de quienes 
luchan por la independencia, la soberanía y Patria antiimperialista bajo el liderazgo del presidente 
Nicolás Maduro y el Poder Popular.
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EL PARTIDO SOCIALISTA UNIDO DE VENEZUELA EN OCASIÓN DE 
CONMEMORARSE EL 17° ANIVERSARIO DE LA VICTORIA DE LOS 
PUEBLOS DE AMÉRICA LATINA ANTE LA COLONIAL PRETENSIÓN   DE 
IMPONER EL ÁREA DE LIBRE COMERCIO PARA LAS AMÉRICAS ALCA

“Hace 17 años, Hugo Chávez, Lula da Silva y Néstor Kirchner derrotaron para siempre 
la propuesta imperialista del ALCA. Nos demostraron que unidos, los Pueblos pueden 
lograr importantes victorias”.

NICOLÁS MADURO MOROS
COMANDANTE PRESIDENTE CONDUCTOR DE VICTORIAS

“Recuerdo perfectamente el Huracán Bolivariano que fue capaz de derrotar al alca y 
al imperialismo en Mar del Plata, nada ni nadie podrá detener a los Pueblos cuando 
luchan por su Independencia, todo mi apoyo y solidaridad, desde Venezuela decimos 
con ellos: Nosotros Venceremos!!”

DIOSDADO CABELLO RONDÓN
PRIMER VICEPRESIDENTE DEL PSUV

“Este encuentro de pueblo es un día histórico, en el que cada uno de nosotros trajo 
una pala, una pala de enterrador, porque en Mar de Plata ¡Esta la tumba del Alca!”

HUGO CHÁVEZ FRÍAS
COMANDANTE DE TODOS LOS TIEMPOS
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El Partido Socialista Unido de Venezuela PSUV conmemora el 17° aniversario de la victoria de los 
pueblos de América Latina ante la pretensión colonialista de imponer el Área de Libre Comercio 
para las Américas ALCA, dispositivo parte de la acción política de la élite de EEUU que lejos de 
promover el respeto y condiciones ganar – ganar para los pueblos se erigían en mecanismo de 
lesión de la soberanía e intereses nacionales en nuestra región.

La Cumbre de Mar del Plata en 2005 fue la viva expresión de aquello que podemos lograr los 
pueblos libres de nuestro continente si nos sostenemos unidos en lucha contra quienes pretenden 
imponer fórmulas inaceptables, como aquella derrotada en la jornada heroica de aquella cumbre 
con la posición firme y decidida del Comandante de Todos los Tiempos HUGO CHÁVEZ, del Presidente 
NÉSTOR KIRCHNER, del Presidente LUÍZ INÁCIO LULA DA SILVA y del Presidente TABARÉ VÁZQUEZ, 
quienes forjaron un debate democrático y profundo sobre los elementos lesivos a los intereses 
de los pueblos de una iniciativa propia del colonialismo Monroista que ha caracterizado la torpe 
política exterior estadounidense hacia nuestra región.

De hecho la posición de NÉSTOR KIRCHNER, como Presidente anfitrión, logró posicionar con 
mucha fuerza en esta Cumbre la determinación de debatir de manera democrática y profunda 
sobre aspectos que directamente este supuesto acuerdo lesionaba en materia de roles de los 
estados, comercio, producción, desarrollo económico, derechos sociales, lo cual iba en contra de 
los intereses de las grandes mayorías nacionales latinoamericanas, con su célebre e inolvidable 
expresión en el calor de los intercambios entre mandatarios del continente: "Patotear con una 
simple mayoría, ideas que tienen tanto que ver con la vida de nuestros pueblos, ayuda muy poco a 
la convivencia de los pueblos".
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“¡ALCA, ALCA, al Carajo!”, fue la expresión del Comandante HUGO CHÁVEZ en la Cumbre de los 
Pueblos para declarar el fin de este mecanismo colonialista que abrió de par en par las puertas 
para nuevos esquemas de unión, de verdadera integración política, económica y social de nuestros 
pueblos desde la visión de los intereses del continente.

En el marco de esta conmemoración el Partido Socialista Unido de Venezuela PSUV, recuerda como 
parte del ejercicio de respuesta ante esta postura colonialista fue la creación de la Alianza Bolivariana 
para los Pueblos de Nuestra América ALBA – TCP con la contribución decidida del Comandante 
Presidente y líder de la Revolución Cubana FIDEL CASTRO y del Comandante HUGO CHÁVEZ, quien 
nos afirma sobre esta propuesta desarrollada tiempo después de cara a los pueblos: “El Alca lo 
que busca es consolidar el poder económico de las grandes transnacionales y de las élites que 
han dominado estos países durante mucho tiempo; el Alba busca la liberación de los pueblos, 
la redistribución del ingreso de nuestros pueblos, la igualdad, el cambio del modelo económico 
productivo, la inclusión social, que no haya excluidos”.

Por ello acompañamos en torno a esta fecha histórica de conmemoración y victoria de los pueblos 
en contra del ALCA, las palabras del Comandante Presidente de la República NICOLÁS MADURO 
MOROS: "La Patria Grande recuerda a los Gigantes Chávez, Lula, Tabaré y Kirchner, cuando en 
la Cumbre de las Américas derrotaron el ALCA; intento de neocolonización de los EEUU contra 
los pueblos de América. Seguiremos defendiendo la dignidad y la autodeterminación". Así mismo 
hacemos nuestro, lo afirmado por el Primer Vicepresidente del Partido Socialista Unido de Venezuela, 
DIOSDADO CABELLO RONDÓN: “Con Lula, Kirchner y el Comandante Chávez fue posible acabar con 
el ALCA  y nació la CELAC, UNASUR   y los movimientos de integración necesarios entre los Pueblos, 
verdaderos de unidad de los Pueblos"

VIVA LA PATRIA GRANDE!!!
VIVA LOS PUEBLOS DE AMÉRICA LATINA!!!

ALCA, ALCA AL CARAJO!!!
HASTA LA VICTORIA SIEMPRE
NOSOTROS VENCEREMOS!!!

Dirección Nacional del Partido Socialista Unido de Venezuela, a los cuatro días de noviembre de 
2022, a 23 años de la  Revolución Bolivariana, 20 de la unión Cívico-Militar y año 30 del 4F del 
rescate de la Dignidad Nacional.

DIOSDADO CABELLO RONDÓN
PRIMER VICEPRESIDENTE 

PARTIDO SOCIALISTA UNIDO DE VENEZUELA
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SIN BAJAR LA GUARDIA 
 WALTER ORTIZ

POLITÓLOGO, CHAVISTA E INTEGRANTE DEL EQUIPO NACIONAL DE LA SECRETARIA EJECUTIVA 
DE LA PRESIDENCIA DEL PSUV

"A partir del 1 de enero de 2023, gobernaré para 215 millones de brasileños y no solo para los que 
votaron por mí. Lula da Silva se compromete a gobernar para todos los brasileños por más respeto, 
igualdad y libertad. No hay dos Brasiles. Hay un solo pueblo, una sola nación. A nadie le interesa 
vivir en un país dividido en permanente estado de guerra. Estas personas están cansadas de ver al 
otro como un enemigo. Es hora de deponer las armas que nunca debieron empuñarse”. Así afirmó 
Luiz Inácio Lula Da Silva la noche de este domingo 30 de octubre al conocerse su triunfo en la 
elección Presidencial realizada en la República Federativa del Brasil. 

Y es que nadie duda que la victoria del candidato del Partido de los Trabajadores PT es un bocanada 
de aire fresco en una región que necesita un liderazgo importante desde el gigante del Sur para 
avanzar en los retos propios de uno de los continentes más desiguales del mundo y sufriendo los 
estragos de la pandemia covid19 sumada a la crisis fruto del conflicto en Europa del Este.

Sin embargo la situación de contexto vira en dos sentidos, tanto el frente interno como el tema 
internacional. La victoria ha sido lo suficientemente ajustada como para no lanzar campanas al 
viento en una República Federativa del Brasil donde Dilma Rousseff fue objeto de un clásico law 
fare fabricado para destituirle en una mayoría fabricada a tal efecto en el congreso de ese país.
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De hecho el propio Lula ha enfatizado en su intervención que esta victoria de la democracia y del 
pueblo brasileño no fue solamente contra un candidato o un Presidente de la República en ejercicio, 
sino contra toda una maquinaria de Estado presta y dispuesta a favorecer a Jair Bolsonaro, lo cual 
nadie puede garantizar se reproduzca en el tránsito cercano o futuro.

Cuando vemos el resultado, el venidero congreso, cuyos integrantes tomarán juramento el 1ero de 
febrero, tendrá en sus cámaras del Senado y de Diputados al Partido Liberal de Bolsonaro como la 
primera mayoría, aunque por su carácter federativo sabemos que Brasil tiene un Poder Legislativo 
básicamente atomizado, pero en este caso con predominio de las opciones conservadoras. 

Asuntos gruesos del debate público como el aborto, el derecho de las comunidades indígenas o de 
la sexo diversidad, así como acciones concretas en materia de reducción de la pobreza, del hambre 
y promoción del bienestar de los brasileños y brasileñas, en un contexto económico tan complicado 
con una recesión mundial anunciada ya, son cuestiones que, cuando necesiten intervención directa 
del Poder Legislativo se pueden convertir en obstáculos concretos para que Lula no pueda cumplir 
con sus proyectos bandera que son parte del programa de Gobierno con el cual llegará al Palacio 
de Planalto el 1ero de enero de 2023. 

Sin ir demasiado lejos, apenas horas han mediado de la victoria de Lula y, a la hora de entrega 
de este artículo todavía Brasil y el mundo esperaban un pronunciamiento del actual Presidente y 
candidato a la reelección por el Partido Liberal, cuestión no acostumbrada y bastante peligrosa ya 
que forma parte de alguna maniobra política ulterior, de la cual nos toca esperar cualquier cosa.

Esto para nada implica negatividad o negativismo, sino pies en tierra en un momento donde 
los propios seguidores de Lula han afirmado las dificultades presentes y futuras que implicará 
desarrollar la acción de gobierno, considerando no solo el bolsonarismo con estructura política de 
poder y un idea básicamente anti democrática y de componentes profundamente fascistas, sino 
por el propio resultado que no les ha apeado totalmente como opción política.

América Latina y la República Bolivariana de Venezuela tienen suficientes ejemplos de las tropelías 
y barbaridades cometidas contra varias naciones y liderazgos. De hecho en el actual contexto, 
donde vemos por ejemplo  no podemos descartar que Bolsonaro intente aplicar fórmulas como las 
de su ídolo político Donald Trump, en el corto, mediano y largo plazo para escamotear la elección, 
la juramentación, o el propio ejercicio de gobierno de Lula Da Silva.

Ahora bien en la arena internacional parece haber todo tipo de cuestiones favorables para un 
desarrollo político de liderazgo de Lula. Brasil políticamente ha estado aislada del escenario 
internacional dada la genuflexa visión y acción de Bolsonaro adherida a la política de Trump y 
luego su desconexión de esquemas de integración tan necesarios como la Unión de Naciones 
Suramericanas UNASUR, el Mercado Común del Sur MERCOSUR o la Comunidad de Estados 
Latinoamericanos y Caribeños CELAC.

Un gigante energético como la República Bolivariana de Venezuela trabajando de manera conjunta 
con gobiernos como el de Brasil y México bien pudieran desarrollar, junto con sumas como las de 
Colombia, una verdadera vanguardia de desarrollo de una agenda proactiva que descongele en un 
todo el estancamiento regional producto de la demencial política de Washington contra Venezuela 
que alteró todo el tablero de posibles acuerdos políticos y acciones geopolíticas.
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Por ejemplo la hoja de ruta de trabajo entre los gobiernos y parlamentos de Venezuela y Colombia, 
cuya voluntad política ha logrado avanzar una relación que estuvo congelada por el conflicto dispuesto 
desde Bogotá, cuya oligarquía actuó como peón de las determinaciones estadounidenses, se erige 
en la actualidad en ejemplo que bien pudiese servir de base para que un liderazgo como el de Lula 
sea articulador y amalgama de una agenda regional de tantas necesidades para el bienestar de 
los pueblos del continente.

Con mucha claridad el recién electo Presidente brasileño ha hablado de revitalizar los esquemas 
de unión en el continente para solidificar nuestra región como zona de paz, al tiempo de lanzar la 
propuesta de una moneda de intercambio comercial retomando una idea que ya vino lanzada en 
algún momento por el Comandante Hugo Chávez.

Elementos sustanciales de un líder que entiende con claridad donde están los verdaderos intereses 
tanto en cuanto a paz, desarrollo y estabilidad regional, así como de cara a los intereses de todo 
el pueblo de Brasil, en especial los más pobres que por millones le han llevado nuevamente a la 
primera magistratura de esa Nación.
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Cada país tiene sus demonios. Con características muy particulares. Nosotros, en Venezuela, 
tenemos los nuestros que bastante vaina nos echan. Brasil tiene los suyos que, como se ve, a 
juzgar por lo vivido en los últimos seis años y por lo ajustado de los resultados electorales, son 
muy poderosos.  De manera que el hermoso triunfo de Lula, que significa una victoria del pueblo 
brasileño contra sus propios demonios, hay que valorarlo cómo se debe, como una victoria de 
carácter épico, en una contienda que, no por ser electoral, deja de ser a vida o muerte.

Porque de eso se trata, de la vida o la muerte, lo que, a mi juicio, nos jugamos en América latina, 
en cada proceso electoral. La vida o la muerte, por así decirlo, metafóricamente, de cada uno 
de los caminos emancipadores que nuestros pueblos han ido poco a poco recorriendo en un 
proceso sostenido de desarrollo de la conciencia colectiva y de la dignidad, de conocimiento de 
las contradicciones históricas que nos han traído hasta aquí y de acumulación de fuerzas para el 
establecimiento irreversible  del poder popular. 

MAR DE LEVA 

¡GANÓ LULA! LA LUCHA CONTINÚA 
FARRUCO SESTO
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Pero no nos engañemos ni nos regocijemos demasiado. Disfrutémoslo, pero con la reserva 
necesaria para seguir alerta, alerta, alerta como la espada de Bolívar y junto a ella. Porque los 
demonios siguen allí y lo hacen conspirando a todo tren, como decía Carlos Puebla. Me refiero 
a los demonios de Brasil, como siguen aquí los nuestros y allí los de Colombia, los de Honduras, 
los de Nicaragua, los de Bolivia, los de Argentina… y por supuesto los de Chile que ni siquiera 
terminaron de salir por completo de La Moneda y aun se reflejan en algunos de sus espejos. 
Todos ellos bajos las órdenes del diablo mayor que va dejando olor a azufre por donde pasa, y al 
que se refería Chávez con gran acierto. Siguen allí.

Pero ¿Saben una cosa? Este triunfo clamoroso del pueblo brasileño, como antes el del pueblo 
colombiano, demuestra que también nosotros seguimos aquí y que jamás renunciaremos a nuestros 
sueños. A esa herencia de siglos por la que han luchado hasta la muerte muchas generaciones. 
Pues ésta, queridas y queridos camaradas, es una larga marcha que requiere de mucha habilidad, 
mucha constancia, mucha sabiduría. Manteniendo la pulsión hacia el objetivo. La cabeza clara y el 
corazón ardiendo. Y mucha, mucha, mucha unidad, entre nuestros pueblos.

Hoy es Brasil el que ha dado un gran paso. Ganó Lula. Pero la lucha continúa. Porque “si el presente 
es de lucha, el futuro es nuestro”. Lo dijo el Che.
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CHÁVEZ HOY
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INTERVENCIÓN PARCIAL DEL COMANDANTE 
PRESIDENTE HUGO CHÁVEZ EN EL ALÓ 
PRESIDENTE Nº 345, HOTEL MARACAY, 
MUNICIPIO GIRARDOT, MARACAY, ESTADO 
ARAGUA, 06/12/2009.

Nuestro partido, nuestro gobierno y partido y gobierno 
debemos dar el ejemplo, de transparencia, de honestidad 
a toda prueba y más allá, yo por eso un día dije, no sé en 
qué momento dije, oye que bueno sería que, creo que fue 
cuando llamamos a registrarse para la primera vez que 
llamamos a registro Jorge, ¿está por aquí Jorge? hace dos 
años, cuando empezamos a crear el partido, tú quieres 
ser miembro militante del partido, regístrate y como 
Cristo dijo un día, aquel hombre que era muy rico, le dijo 
mira, el hombre dijo maestro, después de días, andaba 
detrás de Cristo, era un hombre bueno de corazón pero 
muy rico, heredó una fortuna y tal, castillo y oro y no sé 
cuánto, qué hago yo para salvar mi alma y tal, bueno yo 
rezo, yo ayudo a los pobres y Cristo severo le dijo, no eso 
no basta, tú eres muy rico, vende todo lo que tienes y dale 
todo a los pobres y vente conmigo, descalzo, el hombre 
dijo, explotó y dijo, no, yo no puedo, se puso a llorar, 
maestro no me pida tanto y se fue llorando y fue cuando 
Cristo volteó y le dijo a sus discípulos más fácil será que 
un camello entre por el ojo de una aguja a que un rico 
entre al reino de los cielos, por eso digo yo, que bueno 
sería que hagamos más, mucho más del solo hecho de 
la transparencia, de la honestidad, el que tenga algo para 
aportarlo, vamos, muéstrelo, muéstralo, despréndase, 
despréndanse, desprendámonos pues, demos ejemplo 
de desprendimiento si es que queremos ser vanguardia 
de verdad, sino vamos para la retaguardia, el que quiera 
hacer dinero no puede estar ni siquiera en la retaguardia, 
no, fuera, allá lejos, no sé dónde, fuera, fuera, muy lejos, 
allá, o en las filas enemigas, en las filas enemigas.

O el que sea débil, hay gente que es buena pero es débil, 
viene, hay casos de casos, viene la mujer o una mujer o 
un compañero o una compañera, el amor, o la familia o los 
amigos y empiezan a rodearlo y tal y pam, él se deja llevar, 
el que sea débil no puede estar ocupando posiciones 
en la vanguardia, en las altas esferas del gobierno de la 
revolución no puede, no puede, no puede.

La juventud, la juventud, la juventud, ustedes son mi más 
grande esperanza. Mi más grande esperanza después de 
los niños, pero los niños todavía son los niños, eh, y las 
niñas, ellos son inocentes, ya ustedes no son inocentes, 
yo veo a los niños son inocentes, ellos son la más grande 
esperanza, ahora ustedes son la más grande esperanza, 
yo se los quiero decir, quiero que lo sepan, la más 
grande esperanza mía no soy ni yo mismo ni más nada, 
son  ustedes la juventud, la juventud verdaderamente 
revolucionaria, no se vayan a contaminar.
Miren, Carlos Marx lo dijo, la sociedad nueva que aquí aún 
no ha nacido, no, la sociedad nueva, eso es un proceso 
largo, pero la sociedad nueva nace contaminada de la 
vieja, es inevitable, cómo lo vas a evitar, eso es científico, 

es genético, ustedes jóvenes traen, están contaminados 
de lo viejo, de la sociedad vieja, bueno, vacúnense, 
vacúnense, ustedes mismo la vacuna, Cristo, Cristo le dijo 
un día a unos jóvenes les dijo: ustedes deben ser, yo se 
los repito y tomo a Cristo y te miro a ti y miro a millones 
de jóvenes, ustedes deben ser luz del mundo y sal de la 
tierra, luz y sal. 

Sal, donde vayan ustedes siéntanse sal, la sal no se 
pudre, Evo tiene allá por cierto unas lagunas de sal muy 
grandes, las salinas de Puyuní son las más grandes del 
mundo, son grandes lagos de sal, siéntanse que ustedes 
en vez de carne son sal, es decir, no, yo no me pudro, no 
me corrompo, nada, nada puede corromperme, nada, 
ah, y aplíquenle sal a lo podrido, eh, bueno lo podrido ya 
no tiene salvación, no, corrijo, corrijo, ya lo podrido no 
pierdas tiempo, lo podrido lo que hay es que cortarlo y 
hay que cortar por lo sano, verdad, hay que aplicarle sal 
es a todo, al resto para que no se pudra nadie, que al final 
terminemos todos siendo la gran salina, como una gran 
salina, la sal.

Bueno, Jean Paúl Sartre vino, vio y dijo, hacia falta 
hacer una revolución y sólo la juventud, esto no tiene 
nada contra nosotros los viejos, pero nosotros los viejos 
somos los viejos, lo que nosotros tenemos que hacer, 
los viejos, Aristóbulo. Nosotros los viejos, a las mujeres 
no las quiero ofender, maduras pues, Ana Elisa, madura, 
verdad, nosotros, la generación nuestra pues, verdad, 
Antonia, más allá del humor, no, nosotros ya, los que 
estamos maduros y hemos, ya vivimos pues, ya nosotros 
vivimos, ya vivimos, yo ya viví, sí yo ya viví, lo que nos 
queda a nosotros es echar el resto, eh, echar el resto y 
poner en juego todo lo bueno, todo lo noble que podamos 
tener porque nosotros fuimos contaminados al máximo, 
la contaminación a mi generación no tuvo límite, nosotros 
venimos del infierno, saben muchachos, ustedes que 
eran niños el 4 de febrero, levanten la mano aquí los que 
eran niños el 4 de febrero, allí está, la mayoría, los que 
eran niñas, adolescentes, niños adolescentes, pues. Mira 
ustedes se van a poner negro ahí, si quieren muévanse de 
allí porque son varias horas, van a llevar sol todo el día, 
les está pegando el sol ahí, los que les pega el sol pueden 
moverse, pueden ponerse para este lado, bueno, nosotros 
venimos del infierno, yo vengo del infierno, hay una 
leyenda que dice que Teseo bajó a los infiernos y Hércules 
fue a buscarlo no sé qué, la mitología, nosotros venimos 
del infierno, le hemos visto los ojos al demonio y al perro 
guardián de las puertas del infierno, el cancerbero, ufff 
nos mordió y todo, venimos del infierno, ustedes vienen 
del paraíso, o tienen por delante la posibilidad del paraíso 
en la tierra, el reino de Dios pues, que no es de santos 
ni será de santos, no, humano, pero humano de verdad, 
no humanos actuando como bestias, ve, como bestias o 
peor que las bestias, peor que el burro, peor que la yegua, 
peor que el caimán, eh, destruyéndonos entre nosotros 
mismos, destruyendo la naturaleza, saqueando, robando, 
buscando aspiraciones personales y haciendo un grave 
daño muchas veces, bueno venimos del infierno pero son 
ustedes la más grande esperanza, repito, y en lo personal 
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mi más grande esperanza consciente ve, ustedes, 
ambulante, conciencia y esperanza ambulante.

Ustedes no pueden fallar, que falle un viejo, ah bueno, se 
le partió el cardán. Se le reventó la máquina, está bien, 
qué vamos hacer pues, pero ustedes, no, no pueden fallar.

Ustedes llegaron aquí, como yo les digo a los atletas 
nuestros, los jóvenes atletas, la generación de oro, 
generación verdadera,  nueva, bonita, buena, pura.

Hasta donde la condición humana permita la pureza, 
ve, pura, humanamente puro, capaces de dominar las 
bajas pasiones que son naturales al humano, hay que 
tener conciencia de ella pero uno tiene que ser capaz de 
amarrarla y cuando uno vea que no puede, entonces hacer 
lo que hizo aquel guerrero ¿Aquiles no fue? que se mandó 
amarrar en el mástil del barco porque no aguantaba, nadie 
aguantaba el canto de la ballena, según el hombre aquel.

De ahí viene el canto de la sirena, esa es una leyenda 
mitológica, una leyenda, un canto de sirena que el que la 
oía se tiraba al mar y viene Aquiles, como que era Aquiles, 
era uno de aquellos guerreros legendarios.

Ulises, bueno Ulises, este era hermano de Aquiles.

Ulises, en La Odisea, Homero, el gran Homero, de repente 
Ulises empieza a oír el canto de la sirena, empezó a oírlo y 
ellas cantaban para rendir al guerrero pues, para rendirlo, 
para que se echara al mar y se acabó y le dijo a los 
compañeros amárrenme, amárrenme que estoy oyendo 
a la sirena y lo amarraron y pasaron y él se debatía, el 
que oiga la sirena, la ballena como dice aquel, amárrese 
o sea, ahí está,  hasta ahí debe llegar la pureza humana, 
porque no es que seamos puros químicamente, no, no, 
somos humanos,  humanos, hay pasiones pero uno tiene 
que ser capaz de controlarla, amarrarla y poner cortafuego 
y avanzar, ustedes sobre todo, todos nosotros,  pero le 
hablo especialmente a la juventud. 

Todos los que están al lado mío lo saben, lo saben y 
mientras más cerca más responsabilidad, mientras más 
alto en los cargo más responsabilidad, para qué nosotros 
en verdad cumplamos nuestro juramento, créanme que 
yo, yo estoy jurado y lo requetejuro desde mi corazón, 
haré todo lo humanamente posible y yo sé que puedo 
hacerlo, hacer más, más y estoy dispuesto a hacer más, 
a rendir más, ¿para qué? Para que sigamos transitando 
el camino, este que Giordani pinta aquí, refleja en este 
libro que hoy comenzaré a leerlo La transición venezolana 
al socialismo, en verdad la responsabilidad de nosotros 
es muy grande, muy grande, asumámosla, pongámonos a 
la altura del compromiso, no seamos como Páez seamos 
como Bolívar. 

Bolívar, cuando nosotros triunfemos, pero de verdad 
triunfemos Bolívar se reivindicará de su soledad, de su 
dolor, de su laberinto. Y Zamora brotará de nuevo como 
humildemente lo digo yo, en un poema, que es como 

premonitorio, unos versos que le escribí a mi abuela Rosa 
Inés cuando murió y llorándola escribí: Algún día mi vieja 
querida, quizás algún día. Entonces me voy imaginando 
cosas, “...si llega ese día, el día de la victoria definitiva, 
entonces yo digo, y entonces, y entonces la sonrisa alegre 
de tu rostro ausente, llenará de luz este llano caliente y un 
gran cabalgar saldrá de repente y vendrán los federales 
con Zamora al frente y las tropas de Maisanta con toda su 
gente...”, por ahí va los versos, no. Ahora al final, pero fíjate, 
al final... eso si ocurre la victoria, sino al final entonces yo 
digo, me salió del alma, digo: “... o quizás nunca mi vieja 
llegue tanta dicha por este lugar. Y entonces, solamente 
entonces, ya al final de mi vida yo vendría a buscarte 
mamá Rosa mía, llegaría a tu tumba y la regaría con sudor 
y sangre y hallaría consuelo en tu amor de madre y me 
llevarías por otros lugares a cantar canciones y a lanzar un 
grito que nunca se apague...”. Eso es en el otro caso pues, 
en el otro caso, en el otro caso.

Ahora, yo tengo mucha fe y fortaleza en que nosotros 
vamos a vencer. Estamos venciendo y venceremos. Pero lo 
que quiero decir, es que tenemos que afilar la espada, de 
la moral, afilar la vista, agudizar los radares del alma y del 
entendimiento, y fortalecernos mucho más, mucho más, 
tener eso, disciplina cada uno, cada una y en colectivo. Por 
eso el congreso es eso, extraordinario, y yo quiero, quiero 
que sea admirable, no me atrevo a declararlo admirable, 
como Bolívar lo declaró antes de que ocurriera, claro, 
entiendo, era su última carta, Congreso Admirable, pero 
al final no fue ni admirable, ni fue nada, lo acabaron los 
santanderistas y algunos errores que cometió su propia 
gente, la de Bolívar, que al final casi todos terminaron 
aliados con los asesinos de Bolívar.

Es verdad, porque a uno le da dolor ver a un Carlos 
Soublette que vio morir a Bolívar, y a los pocos años era 
Presidente aquí y andaba con Páez, al final se sumaron 
pues casi todos, no todos, porque muchos se alzaron 
como Francisco Farfán, Santiago Mariño, se alzaron contra 
Páez, tuvieron el coraje de alzarse contra el Centauro que 
no era cualquier cosa, era un verdadero caudillo militar y 
popular, tenía mucho prestigio.

Bolívar lo dijo el diario de Bucaramanga: “Páez es la 
amenaza más grande que tiene la patria”. ¿Por qué? 
porque tiene mucho prestigio entre los llaneros y entre 
los soldados que son, nuestros cosacos, son nuestros 
cosacos, y además es muy ambicioso, no tiene límite su 
ambición; Páez cuidado. 

Y ahí está, no se peló Bolívar. Entonces, seamos como 
Bolívar, no como Páez y habrá patria, seamos como Cristo, 
como el Che, seamos como Danilo como Fidel carajo. 
¡Viva Fidel!

Instituto de Altos Estudios Hugo Chávez 
Fuente: www.todochavezenlaweb.gob.ve


